

Once establecimientos de salud contarán con vigilancia policial ante alza de agresiones

LA ARAUCANÍA. *Iniciativa contempla la instalación de Puntos Fijos en 11 centros de salud, distribuidos en 9 comunas. A nivel regional, sólo durante 2024, se han reportado 977 agresiones contra funcionarios, principalmente de carácter verbal, seguidas de físicas e incluso sexuales.*

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl



El Ministerio del Interior ha impulsado una mesa de trabajo que facilita el diálogo (...) buscando reducir los riesgos en los establecimientos de salud”.

Eduardo Abdala,
 delegado presidencial

Un alza sostenida a lo largo de los años postpandemia han experimentado los ataques tanto verbales como físicos contra los funcionarios de salud, quienes muchas veces han visto en riesgo sus vidas debido a las amenazas.

Frente a esta realidad y gracias al trabajo coordinado de la Delegación Presidencial, la Seremi de Salud de La Araucanía, los equipos de la Jefatura de Defensa Nacional y Carabineros, junto a las Mesas de Seguridad de Malleco y Cautín se implementará un programa de vigilancia policial en once establecimientos de salud de la Región, orientado al fortalecimiento del cuidado físico y mental de los usuarios y funcionarios de salud de las establecimientos de atención primaria.

Los once establecimientos que contarán con vigilancia mediante la instalación de Puntos Fijos que funcionarán durante el horario nocturno, de 20.00 a 08.00 horas, son los siguientes: Cesfam Trovolhue, comuna de Carahue; Cesfam Las Colinas, comuna de Padre

Las Casas, Cesfam Federico Thieme, comuna de Perquenco; Cecosf Victoria, comuna de Victoria; SAR Alemania, comuna de Angol; Cesfam-Sapu Freire, comuna de Freire; Cesfam Victoria, de Victoria; Cesfam Amanecer, comuna de Temuco; Cesfam-SAR Pedro de Valdivia, comuna de Temuco; Cesfam Padre Las Casas, comuna de Padre Las Casas; Cesfam Los Volcanes, comuna de Villarrica.

RESPUESTA CONCRETA

Sobre el programa de vigilancia, el delegado presidencial, Eduardo Abdala, aseguró que se trata de “una respuesta concreta a una preocupación de toda la comunidad. El Ministerio



GRACIAS A UN ESFUERZO CONJUNTO, SE LOGRará RESGUARDAR LA INTEGRIDAD DEL PERSONAL DE SALUD.

977 agresiones a funcionarios de salud se han reportado en 2024. Un total de 778 en Araucanía Sur y 199 en Araucanía Norte.

del Interior ha impulsado una mesa de trabajo que facilita el diálogo entre la municipalidad y las policías, buscando reducir

los riesgos en los establecimientos de salud”, afirmó la autoridad en el hito comunicacional realizado en el Cesfam Pedro de Valdivia de Temuco.

Asimismo el seremi de Salud, Andrés Cuyul Soto, expresó su satisfacción por este programa, considerando que según dijo “en la Región de La Araucanía hemos experimentado un aumento sostenido de las agresiones tanto verbales como físicas hacia los funciona-

rios de salud en los últimos cinco años”.

El titular regional de Salud enfatizó que “cuidar a los que cuidan es un eje fundamental del Gobierno del Presidente Gabriel Boric”, argumentando que la vigilancia se dispone en estos once establecimientos “que en base a cinco criterios previamente definidos, fueron catalogados como de riesgo alto y es por esto que tendrán este resguardo policial extraordinario; por lo que a partir de la próxima semana se estarán realizando los contactos entre las comisarías y las direcciones de los respectivos establecimientos para coordinar la instalación de dicha vigilancia”, dijo.

A la vez, el mayor Mauricio Rodríguez, comisario de la Octava Comisaría de Temuco dijo que el Punto Fijo operará en los horarios más críticos y se incrementarán las rondas de vigilancia para garantizar mayor tranquilidad a los usuarios y funcionarios. “La recepción de la comunidad ha sido positiva, y agradecemos la colaboración de todos los actores involucrados”, enfatizó.

Finalmente, José Miguel Mella, director del Departamento de Salud Municipal de Temuco, aseguró que sólo en la capital regional se han registrado 250 agresiones en distintos centros de salud. “Las acciones violentas recientes en los sectores de Pedro de Valdivia y Amanecer han derivado en la detención de los responsables, lo que evidencia que estamos reaccionando de manera efectiva. Esto nos permite seguir avanzando en la prevención de ataques contra usuarios y funcionarios”, concluyó.